



長子配布

佐賀市立諸富北小学校 校長より

# もろきた通信

学校教育目標

夢をもち ふるさとを大切に思う児童の育成

～やさしく かしこく たくましく～

No.11 令和8年1月8日

文責:校長 宮原孝子

## 明けましておめでとうございます

新しい年が始まりました。吹く風は冷たいのですが、年が改まるとき背筋の伸びる思いがするのが不思議です。子どもたちはそれぞれに新たな気持ちで新年、そして新学期をスタートしたことだと思います。3学期は日数こそ短いものの進級・進学に向けての大切な時期です。日々を大切にしながら、進級・進学への準備を進めていきたいと思います。今年も変わらぬお力添えを賜りますようお願い申し上げます。

### 《始業式の話》

2026年、そして3学期のスタートです。ひとつ、クイズをします。それにお金はかかりません。でも、それで得られるものはたくさんあります。相手に与えても減らないし、与えられた人は豊かになります。どんなにお金持ちでも、これがないと豊かにはなれません。これも買うことも借りることもできません。これは何でしょう。答えは「笑顔」です。

みんなが平等にもっているもの、それは「笑顔」です。もう一つ、みんなが平等にもっているもの、それは「学ぶ権利」です。この2つを台無しにしてしまうものがあります。それは「いじめ」です。

いじめがなぜいけないかは、相手の安心や安全を奪ってしまうからだということはこれまでにも話してきました。「友達に嫌なことをしたり言ったりしていないか」「自分がしていること嫌なことに理由を付けていないか」をふり返って、いじめをなくしていくことも、これまでに話してきました。いじめをなくすためにどうすればいいか分かっているけれど、行動に移せないという人が多いのではないかと思います。今年はその壁を乗り越えて、いじめをなくすための行動を起こす年にしてほしいと思います。

諸富北小を素敵な学校にする合言葉「やさしく かしこく たくましく」に関わることも、引き続きがんばっていきましょう。「やさしく」では、特に「ぽかぽか言葉とぽかぽかアクション」に取り組んでほしいと思います。これはいじめをなくすことにもつながることです。あいさつもぽかぽか言葉の仲間なので、これからもがんばってください。

「かしこく」では、「進んで学ぶ」ことを特にがんばってほしいと思います。誰かが教えてくれるのを待つのではなく、自分で考え、考えたことや分かったことを友達と伝え合って、深く考えたりしっかり理解したりできるようになるといいですね。

「たくましく」では、「あきらめずにチャレンジする」ことをがんばってみてください。もう少しできうこと、もうちょっとがんばってみたいことにチャレンジしてみましょう。成功すれば自信になるし、失敗してもなぜうまくいかなかったのかを考えることは学びになります。失敗を恐れず、チャレンジしましょう。

3学期はたった50日しかありません。その50日を何にどう使いますか?3学期の終わりにこうなっていきたいという自分の姿を思い浮かべながら、その姿をめざして元気に過ごしていきましょう。

感染症の流行も心配な3学期です。短い期間ですので、学級閉鎖等をしなくていいように、予防に十分気を配ってまいります。学校だけでは不十分ですので、ご家庭でも規則正しい生活、十分な休養と栄養、手洗いやうがいの励行など、予防に努めてください。よろしくお願いいたします。

## 前向きになる声かけを！

始業式で子どもたちにも話しましたが、3学期は本当にあっという間です。その間に、進級・進学の準備をしなければなりません。そんな時、子どもたちに対して、ついつい口にしてしまう言葉があります。それは「そがんことしたら〇年生になられんよ！」です。

脅して動かそうとするような、こうした言葉は子どもの発達の阻害要因となるにもかかわらず、大人の口から出やすく、知らず知らずのうちに子どもの心を傷つけてしまいます。また、一時的には効果があるかもしれません、「脅されないと行動できない」という人になったり、叱られないようにするために、叱られるようなことはしなくなったりします。それどころか、よいこともできなくなり積極性が減ってしまうこともあります。

職員には、こうしたネガティブな言葉は使わず、「素敵な〇年生になるためにこうしよう！」と前向きになれるような言葉かけを、「素敵な〇年生になるためには、どうすればいいと思う？」と子どもに考えさせる言葉かけを心がけていこうと伝えています。子どもたちの主体性を育てるためにも、ご家庭でも少し気を付けていただけると幸いです。

## 寒い朝ですが

毎朝、校門であいさつ運動をしています。時間は7時45分ごろから8時までです。毎日20名から30名ほどの子どもたちが参加してくれています。ボランティアでの活動ですので、教師から参加を強制することは一切ありません。しかしながら、寒くても自主的に参加してくれる子どもたちがいることをとても嬉しく思っています。4月から、ほぼ毎日、130日ほど参加している子もいます。

本校は、基本的に登校が早く、子どもたちがあいさつ運動にやってきたころには、ほとんどの子が登校してしまっているという状況です。中には「あいさつ運動に来ても、誰も通らん。」という子もいました。そこで今年は校門近くの草むしりボランティアを提案したところ、そちらにも積極的に取り組んでくれました。

ボランティア活動は、何かごほうびをもらえることを期待して行うものではありません。誰かのために行っているものですが、それは自分を生かし、高めるものもあります。朝のボランティア活動は小さな活動ですが、ここから、自分が今、他の人のために何ができるかを考え、実行することができるようになってくれるといいなあと思っています。

## 1月・2月 おもな行事予定

8(木)	3学期始業式 いじめ・いのちを考える日
9(金)	ノーテレビ・ゲーム・スマホテー
13(火)	給食開始、教育相談週間(～1/24)
14(水)	たてわり遊び
15(木)	アルミ缶回収、なわとび大会
16(金)	新入学児童保護者説明会
19(月)	委員会活動(5・6年)
20(火)	バルーン係留体験搭乗
21(水)	お話オルゴール(昼休み読み聞かせ)
23(金)	CRTテスト(国・算)
26(月)	代表委員会(3・4・5年、6年は授業)
28(水)	全校昼会

1月

2(月)	いじめ・いのちを考える日 委員会活動(4・5・6年)
4(水)	お話オルゴール(朝読み聞かせ)
6(金)	ノーテレビ・ゲーム・スマホテー 授業参観 学級懇談会(6年のみ)、6年制服採寸
12(木)	アルミ缶回収、たてわり活動
16(月)	クラブ活動(4・5・6年)
20(金)	ありがとう集会
25(水)	お話オルゴール(昼休み読み聞かせ)
26(木)	全校昼会

2月